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Било время,когда работа Калмыцкой Комиссии встречала : 

скептического отношения со стороны калмыцкой общественност: 
грации. II это было вполне естественно, ибо то было время ос 
реживания недавнего поражения,мучительной эзакуацнигстраши 
очарования,безысходной общеэмигрантской нужды,полной расте, 
всех. Это было время,когда,как грибы после додждя,появляли" 
можные фантастические проэкты,сейчас же после своего зарож. 
мыльный пузырь,лопавшиеся.То было время всяческих несбыточ; 
щаний всевозможны» организаций,групп и отдельных предприиьг 
людей. 'Последние,стараясь поймать рыбу в мутной эмигрантск 
производили всевозможные записи,набирали групп для: сельс е  

венных работ в Бразилии,разведения табунов, в Венгрии,воешь 
санта для продолжения вооруженной борьбы с большевиками и г 

Заполнившие Константинопольские трущобы эмигранты,нез: 
что делать и лихорадочно искавшие какого' бы то ни было выхс 
создавшегося поистине ужасного положения,спешили записывав 
всех,руколздд’ствуясь соображениями:если не та,так другая за: 
и вывезет. И- в большинстве случаев из этих записей и предп! 
ничего не получалось и люди все больше и 'больше разочаровы: 

Эти многократные разочарования,естественно, в сильной с 
уб.или веру эмигрантов во всякое полезное начинание,люди уже 
вали разбираться - что серьезно и полезно,что утка и обман, 
ли всех мазать одним миром,применяя ко всякому делу одно ме 
обман или в лучшем случае через нас хотят ловкие люди сами 
свои личные дела.

Вот почему тогда,когда Калмыцкая.Комиссия в 1923 г.со : 
и начала свою работу в Чехословакии,это всеобщее недоверие 
кому начинанию было еще очень сильно. Именно поэтому,когда 
кая Комиссия имела полную возможность поместить в гимназию
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тл«*»ИАЯ полезные последствия ее,калмыки-эмигранты проника: 
р°ю и-признательностью к ее работе.
**>Т'.танСи°дИк?^ятельности Калмыцкая Комиссия как в частных 
"Кенион своего пр™ »  периодической печати кратко писала.. . 

Н Ь у у  ■... . ечатного органа Комиссия была лишена бозмс



§1но информировать о своей деятельности своих собратьев,как то
на хо т ела 7последнее время среди калмыцкой эмиграции и ее оощественнес-
!0^енно усилился интерес к деятельности Комиссии. Этот усилив- 
N интерес выразился в многочисленных запросах об исходатайство- 

калмыцким детям возможности учиться в Пражской русской гимна- 
Щ  присылке всеми калмыцкими организации и и группами письменных 
ветстрий Президенту .Чехословацкой Республики Т.Г.Масарику по по- 
^его' 80 летнего юбилея,в многочисленных письменных приветствиях 
ссии но поводу национального праздника Цаган,в присылке денег ка 
" йство празднества калмыцкой учащейся молодежи и т.д . и т .п . 

кЙмед ввиду этот усилившийся интерес,Комиссия считает своевре- 
м и необходимым более подробно информировать всех своих собрать- 
эмиграции о своей деятельности вообще.

л̂я этого пользуемся,глазным образом,отчетом секретаря Комис- 
ЬБалинова,сделанным им на Годичном Собрании Комиссии 15 июня 

Г29 г . и отчетом настоящего года.
Вот точный доклад Ш.Н.Балинова:

"Ввиду ясно выраженного желания некоторых наших сочленов озна
комиться с деятельностью Комиссии за все время ее существованиям 
‘згакже ввиду заявления тех же наших сочленов о незнании щми цели и 
задачи нашей организации,- я хочу сделать беглый обзор о прошлой 
деятельности Комиссии. Делаю это' не в порядке отчета,а исключительно 
с целью'осведомления несведующих наших сочленов,ибо отчеты о прошлой 
деятельности давались ежегодно на Годичных Собраниях Комиссии,обсуж
дались, утверждались и выносились соответствующие резолюции по этим 

. о т ч е т а м .Немного странно,что люди в течении шести лет ежегодно выслу
живавшие, обсуждавшие и выносившие свои решения по деятельности Ко
миссии, ныне заявляют,что они незнакомы с целями и задачами ее,а так- 
:&е с общей ее деятельностью.
г. Итак,каковы цели и задачи нашей Комиссии?
! V §1 .
к . а/создавать духовные основы культурного возрождения калмыцкого 
и..-; . народа;
ь\... б/подготовлять кадр калмыцких культурных работников и
Е.' р в/содействовать развитию и приложению их сил.

. §2. Для чего Комиссия: 
г.' . а/возрождает национальную калмыцкую-литературу;
г. ,.. б/собирает памятники калмыцкого устного народного творчества;

/народный эпос,сказки,песни,поеловицы,поговорки/;собирает : 
•памятники калмыцкого национального искусства,музыки;

• ,| в/собирает литературу на калмыцком,монгольском,тибетском и /
санскритском языках; 

г/собирает литературу о калмыках,монголах и других близких кы 
по этнографическим,религиозным и т.п.признакам народах; 

д/со.бирает и приобретает предметы буддийского духовного куль
та , искусства, записывает духоз-ную музыку^ 

е/создает библиотеку из беллестристическои литературы, ее 
истории, этно графической, религио зно-фило софско и, п еда го ги- 
ческой,естественно-исторической и прочей йаучной литерату
ры, отвечающей целям Комиссии; 

ж/организует издательское дело.Всем учащимся калмыкам ока
зывает всемерную защиту их п р а в а м ,интересам,моральную.и 
иную поддержку.
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Бет точно определенные в нашем Уставе цели и задачи Ком 
Устав этот в свое время был размножен и раздан членам Комисс 
Совершенно непонятным образом некоторые наши сочлены ныне за 
что Комиссия наша живет вне времени и пространства,т.о?без в 
законного основания,определяющего жизнь Комиссии. I/ ноября м 
1923 г.Комиссия живет на точном основании принятого всеми на 
таза и,по мере сил и возможностей,преследует и выполняет свс

Учредители Комиссии знали,что задачи,поставленные Комис 
лики, их полностью осуществить в эмиграции нельзя.Но ставить 
эти задачи являлось и является исторической необходимостью д 
культурного развития и всего будущего нашего народа. Учредит 
учитывалось и то обстоятельство, что Комиссия обязана была вс 
ва создавать,впервые.Также принималось во внимание и отсутст 
кашей среде достаточно подготовленного кадра культурных рабе 
Тем не менее необходима была точная формулировка основных нг 
лей и учредители Комиссии,питая надежду,что все наши молодые 
турные работники дружно приложат свои свежие знания,энергию 
му нашему национальному делу, так смело формулировали наши зг.

Как зарождалась наша Комиссия?
В 1923 г. нас, калмыков, в ЧС? было очень мало .Ко до наш 

приезда идея о создании калмыцкой культурной организации бы. 
иена нашим Председателем Б.Н.Улановым и фактически им едино, 
проводилась эта работа,ибо в начале он один являлся фактиче 
гакизатором и руководителем нашей Комиссии и первоначально 
вошли в состав Комиссии именно по его приглашению. По сущес 
тельность Комиссии явилась продолжением и развитием той кал 
культурной работы,какая до нашего сюда приезда выполнялась 
зым единолично.

' Еще до нашего сюда приезда организатором Комиссии Улан 
ла-выработана примерная схема будущей нашей Комиссии,было I 
но соответствующее ходатайство перед Министерством и пелуче 
цппиальное согласие на моральную й материальную поддержку.

1 апреля‘1923 г .в  начальное ядро нашей Комиссии Уланог 
приглашены:Бакша Н.Кимбушоз,Д.Н.Баянова и Ш.Н.Балинов.Но дс 
шения этих ли ц ,т .е . до создания основной ячейки нашей Коми 
персональному ходатайству Уланова были отпущены средства ш 
щуга Комиссию в размере 4.500 к.ч.ежемесячно. При чем из_тэтс 
мы 1.800 к.ч.были назначены как личные стипендии:Бакше Ким 
1000 к .ч . и Д.К.Баяновой 800 к .ч . ежемесячно.

Таким образом. Комиссия явочным порядком,без выработан' 
таза,но фактически признанная чешской властью,начала работ; 
составе четырех лиц. Роли были распределены такфредседате. 
Уланоз,Заместитель Бакша Нимбушоз и Секретарь Ш.Н.Балинов.

На заседании 19 июня 19 2о г.было решено пригласить в 
Комиссии С .5 .Баянова.Стало -пять человек.

Ка заседании 20 ноября 1923 г.был рассмотрен выработа 
таз Комиссии,принят и подписан.Тогда-же решено было пригле 
состав Комиссии Д.И.Ремилева и Б.Б.Кушлынова. Стало 7 челе

С 1 ноября 1923 г .Министерство Иностранных Дел казна*- 
Уланову личную стипендию в размере 2.000 к .ч . в месяц .Но од.- 
стза выдачи стало выдавать эту сумму вместе с субвенцией I 
Хаким образом получилось,что Комиссия на с б о ю  работу,якобь 
получать 6.500 к .ч . \ -

В таком составе'и с такими средствами жила работала 3год.
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На; заседании 16 ноября 1924 г.были приняты в состав Ко 

'студенты:Н.К.Маглинов,Э.К.Николаев,С .У .Степанов и 3 .МгБуру 
Т-тало в Комиссии 11 человек. Ка этом же Собрании был утвер 
доклад’ о деятельности Комиссии и финансовый отчет за истек 
мя.

3 то старое доброе время деятельность Комиссии доставл 
ное удовлетворение и большую радость всем наличным Членам 
спи. То обстоятельство, что некоторые члены Комиссии получа 
ные стипендии через Комиссии считалось совершенно нормальн 
в ком не вызывало сомнения. В силу этого и вопроса о созда 
визионйой Комиссии никто не поднимал. Больше того,несмотря 
мое настаивание Председателя об образовании контрольного о 
/во избежание возможного недоразумения в будущем/, все счит 
и з л ишн нм. II, действительно, б ыло бы смешно, если о р г аки за ци я , 
в своем составе 11 человек,половину своих членов избрала б 
полнительные органы,а другую половину - в контрольные.

Нужно иметь еще в виду,что наша Комиссия по своему хар. 
сущности требует иного к себе подхода. Нельзя к ней относи1 
как ко всякой* общественно-экономической организации. Само I 
Комиссия культурных работников точно определяет - каков до. 
к ней подход,в какую сторону должна быть направлена критик; 
деятельности. Всякая критика деятельности Комиссии должна < 
ся главным образом на плоскости культурной работы,а не па 1 
копаниях в незначительных цифрах. При этом всегда нужно им; 
виду чрезвычайную малочисленность наших действительно кулы 
работников. Каждый член Комиссии,искренно думающий об инте] 
нашего народа,в своей критике деятельности Комиссии должен 
водствоваться действительными культурными интересами нашегс 
да и нашей исторической традицией,требующей более бережного 
пения к своим старшим.

До того момента, когда к деятельности Комиссии подходил* 
"политики", это положение признавалось всеми,в том .числе и ч 
торые ныне так упорно- восстают против прошлогоднего самого 
бя!

В июле 1925 г.Заместитель Председателя Бакта Нимбушоз ) 
Фракцию.Таким образом в Комиссии на лицо осталось 1С чело вс 
после от’ езда Бакши Кимбушова,Комиссии удалось добиться тог 
его личная стипендия была обращена в субвенцию Комиссии и,к 
гЪ статья на тэа&оту увеличена на 650 к .ч . Таким образом с
1926 г.Комиссия стала получать 7.150 к .ч .в  месяц, по в апре 
19 26 г. приехал из оранции С.Б.Балыков,который был приглаше 
службу в Комиссию и стипендия Бакши была обращена в содержа 
лыкоза.

3 июня 1926 г.состоялось Годичное Собрание Комиссии,на 
ром был принят з состав Комиссии С.Б .Ёалыков.Всех членов Ко 
стало:пс списку 12,а на«лицо-11. На этом же Собрании,после 
шания и обсуждения доклада об общей деятельности Комиссии и 
сового отчета,была единогласно прийята следующая резолюция: 

"Общее Собрание К .К .К . ? . , выслушав и обсудив доклад Прози
о свое? деятельности с представлением подробного финансовог 
та , выражает свое глубокое удовлетворение деятельностью Коми 
выражает свое пожелание продолжать и в дальнейшем свою плод 
ну то национально-культурную работу.Собрание особенно отмечас 
отверженную деятельность Председателя и выражает ему свою г 
благодарность".
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Это Собрание происходило на квартире С.У.Степанова и с 

люцию голосовал и он,который ныне,с энергией достойной лу- 
мения,так настойчиво стремится дискредитировать деятельное^

0̂ ни ссии именно за этот период'
Следующее Годичное Собрание состоялось о февраля 1927х 

рое,выслушав доклад о деятельности и финансовый отчет за к 
1^год, доклад о деятельности Президиума одобрил финансовый од 

'ЫК истекший год и смету на 1927 год утвердило.
На очередном Собрании Комиссии,состявшемся 12 марта 

в состав Комиссии были были приняты Б.Х.Бембинов и Г.И.Б: 
живущие во Франции,и исключен из состава Комиссии Б .Б .К „

По вопросу исключения Кушлынова Собранием едино гласно* 
принята нижеследующая,предложенная С.Б.саяновым *

.резолюция:
/ "Собрание Калмыцкой Комиссии Культурных Работников я ЧС: 
Лб^диз публичное выступление,сделанное Членом Комиссии Б.Б*Ку1 
леновым на празднике "Цаган" Ь-го марта .сего года /1927/ в приг 

сцм! вии всех членов Комиссии и гостей, и, принимая во внимание, чг 
№ ступление это было направлено как против Калмыцкой Комрсси: 

равно и в отношении присутствовавших на этом Собрании,а в с 
ревности против Председателя Б.Н.Уланова и Заместителя С.Б*Ба; 
цзЦ находя’ подобное выступление противоречащим всей традиции и 

культурных взаимоотношений между людьми,недостойным имени г 
т о 'ж е т я  интеллигентного человека,считая выходкой дикой и ни г 

степени недопустимой,роняющей честь и достоинство как рамог 
«путника,так и всех тех, кому оно было ббращено,ЕДИНОГЛАСНО П0С1 

Т&ш&ЛО: вынести Б .Б .Кушлынову глубокое порицание и исключить ег 
иг состава Комиссии.Одновременно выразить Председателю Комисск 

•> Уланову и Заместителю С.Б.Баянову свое глубокое соболезнова 
нанесенное им недопустимое оскорбление со стороны члена Кок:

Сбаи Б .Б . Кушлыно ва".
♦ —---Таким образом списочный состав Комиссии стал 13,а на.ли

/$,, 19 июня 1927 г.был принят в состав Комиссии Б.Б.Бемб/” "
вый калмык,окончивший гимназию в Праге. Стало по списку я
цо-11.

В таком составе Комиссия оставалась до июня 1928 г 
этого года на очередном Собрании Комиссии были приняты в” 
Комиссии окончившие гимназию: С.Далантинов,Д.Тюльтинов,Г .Вл 
к М.Даржинов. По списку стало 18,а на лицо-14,так как в 192^
уехал во Францию другой член Комиссии - Н.И.Маглинов.

12 мая 1928 г.состоялось Годичное Собрание Комиссии,на 1 
№щюн по деятельности Комиссии за истекший год была вынесена ■
милиция: 1/Доклад о деятельности за истекший год одобрить,2/ с 
алЯезий отчет утвердить. На этом же Собрании,по настоянию Пре; 

теля,была избрана впервые Ревизионная Комиссия.
В 1928 г.из состава Комиссии вышел Г.И.Барашкин,проживаг 
ции.
1ак протекал процесс возникновения-и развития нашей Ком: 

м. и так обстояло дело с общественно-формальной стороны. Но сущ- 
самой культурной работы Комиссии не изменялось,темп ее работа
замедлялся от того - соблюдалась ли в точности или не соблюд
чисто формально-законная сторона, каждая буква статьи Устава, 

свидетелями и очевидцами этой неизменной,к одной основной цели 
ленной,культурной работы Ко м и с с и и  были вы все,и каждый из вас- 

Принимал в ней посильное участие.
кд и иоС, &ор у'чш  Т  м̂ о/,
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Эта культурная деятельность Комиссии с саыого начала развивалась 
по четырем направлениям: 1/ собирание и устройстве в соответствующих 
школах калмыцкой молодежи, 2/ запись и собирание памятников калмыцко
го народного творчества,3/ калмыцкое издательское дело,журналистика и 
4/ посильная помощь калмыцким культурным силам.

В первом направлении Комиссия сначала своего существования достиг
ла значительных результатов. Всех г имна зи с то в - кал мыко в с самого нача
ла было 5_5 человек."Окончило гимназию 5, б этом году оканчивают еще 3; 
выбыло из“ гимназии 24 человека,из коих часть при активном содействии 
Комиссии поступила в специальные профессиональные школы. Через спе
циальные школы прошли 31 человек. В высших учебных заведениях 9 ,из 
ко их двое окон чило.

В отчетном году /1928/ по ходатайству Комиссии удалось поместить 
в гимназию 2-х мальчиков:Багеева и Доронова.Ходатайство возбуждалось 
и разрешение было получено’ на ТГ"мальчиков,но остальные три,учащиеся 
в Донском Кадетском Корпусе в Югославии,пожелали свое среднее образо
вание закончить в этом* корпусе,следовательно,не по вине Комиссии мы 
потеряли в этом году три калмыцких стипендии.Такое разрешение было 
исключительным явлением,ибо вы все знаете,как стало трудно добиваться 
подобного разрешения в прошлом и в это:.: году.

В этом году Комиссия возбудила ходатайство о приеме в гимназиг 3 
мальчиков к 2-х девочек: Ц человек из Франции и 1 из Сербии. Есть не
которая надежда предполагать,что ходатайство Комиссии будет уважено.
По крайней мере имеется устное обещание некоторых видных лиц.

ко второму направлению - собирание памятников народного устного 
творчества и их издание - несмотря на ряд неблагоприятных обстояте-льст 
Комиссия все же достигла существенных результатов. Эти неблагоприят
ные обстоятельства порождены условиями самой эмигрантской ж и з н и . ,  нуд
ность заключается'в том,что является почти непреодолимей причине', за- 
держивающе^развитие. работы по записи памятников народного устного 
творчества. Командировать своих сотрудников для записи,по отсутствию 
средств,Комиссия лишена возможности.Хотя это отчасти можно делать че
рез заграничных наших сотрудников,но, к сожалению,как рассказчики,так 
и наши.сотрудники,в поисках за куском хлеба почти безпрерывноизакл.е! 
тяжелой повседневной работой,почему работу по записи чрезвычайно 
труднительна. Она трудна еще потому,что н а и б о л е е  подготовленные ра
ботники находятся именно здесь,в Праге, которым,по вышеуказанным ~;и- 
чинам, н ево зможны по ездки заграницу.

Нужно иметь ввиду что работы по записи народного калмыцкого твор
чества лежит на всех Членах Комиссии и на всех более взрослых учащих
ся . Ка руководящем органе должна лежать функции систематизации,разра
ботки и издание таким коллективным трудом собранного материала. Б: - 
почему совершенно не соответствует правильно понимаемым задачам на
ционально -культурной работы мысль,будто только н а  Президиуме лежа? 
обязанность производить всю национально-культурную работу. Никак::: 
ревизии,‘кентроли,отчеты,финансовые блага, филантропическая работа :: 
никакие "критические" придирки не создадут истинней национально-:-: ль- 
туркой работы,если не будет*происходить дружная коллективная рабо.а.

Но,несмотря на все подобные трудности,Комиссия за это время^с:.- 
рала значительный материал,часть коего и издала в виде калмыцкой хре
стоматии "Хонхо". За это время Комиссией изданы шесть книг: три_е_- 
пуска Хрестоматии,калмыцкая ъоторяя й р ъ ф - . Г а т т  ъ ш.г.. е-
липова,Капитанская Дочка Пушкина в переводе Д.Н.ьаяновойи в отчет 
году с большими материальными затруднениями издана Калмыцкая Гее : 
тика Проф.В.Л.Котвича. Нужно ли говорить о значении и об особо 
кости всех этих изданий,особенно Калмыцкой Грамматики? Хочется е
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что .это само собой понятно г.г.Членам Калмыцкой Комиссии.
Бее эти книги отправлены по калмыцким колониям,где живут калмык: 

заграницей. Удалось образцы их передать представителям братского к:. 
Монгольского народа в Германии для переотправки в Монголию и бурята: 
куда они,действительно,дошли. Через Проф.В .Л . Котвича издания наши 
дошли до СССР,а оттуда через Академию Наук и до Астрахани. О нашем•.* 
дании писали в Москве в академических изданиях.

\/В 1924 г .Комиссия при любезном согласии ПрофЛьвовского универс 
тета Б.Л.Котвича устроила трехнедельные курсы по истории монголов, 
кал мыко в ,монголо-калмыцкой литературы и грамматике для Членов Комке 
спиК сожалению, ввиду каникулярного времени, не все Члены Комиссии ме
ли прослушать эти курсы. Ко курсы эти имели большое значение для ка 
ционально-культурной работы Комиссии.

Не ограничиваясь вышеуказанной издательской и культурной работе 
Комиссия,с целью заложить начало калмыцкой публицистике,издала два 
номера журнала "Улан Залат" - первый в 192? г . , а  второй номер в от
четном 1$23 году. Издание этих двух номеров Комиссии обошлось в 15С 
крон. Выпуская калмыцкий журнал,Комиссия не остановилась перед такс 
значительной задолженностью. Она рисковала многим'.возможны были не
приятные- осложнения с кредитором и сильное недовольство среди члене 
Комиссии таким рискованным шагом. Но Президиум Комиссии руководстве 
в ал с л соображением: если будет дело, то и средства будут. И Президиу:. 
был прав -ныне этот журнальный долг покрыт целиком.

Во исполнение п. "е § 2 нашего Устава Комиссия создала библио: 
ку из тщательно подобранной и разнообразной литературы.' В настояло 
время в библиотеке Комиссии имеется более 1.500 томов книг. С 192'5 
приобретение книг,вследствие сокращения средств Комиссии,значитель: 
уменьшилось,но все же ценные и необходимые.для нашей работы книги 
приобретаются. Выставленные в 1926 г. на Международном книжной вые 
тавке книги нашей библиотеки своим тщательным подбором обратили на 
себя внимание знатоков-специалистов. Б нашей библиотеке оказались 
кие книги,каких нет ни в одной русской библиотеке в Праге.Обратил 
внимание.на калмыцкие издания и Президент Чехословацкой Республики 
Д-р Т.Г.Масарик,посетивший выставку.Г-ну Президенту от Калмыцкой К 
миссии был в дар поднесен I  том Калмыцкой Хрестоматии "Хонхо".

Комиссия по мере возможности оказывала нашим учащимся к матери 
ную помощь; временами она бы^а весьма существенна. О том,какие обв̂ г- 
венно-культурные выступления делались Комиссией и отдельно и созысг- 
но с нашими учащимися - распространяться не буду.' Зто всем вам изг 
но и делалось на глазах всех вас.

Б печатных изданиях Комиссии литературное участие принимали 
дующие Члены Комиссии: Б.Н.Уланов,Бекша Нимбушов,С.Б.Баянов,Д.К.Бал 
нова. Д .К.Ремилев, 3 .К. Николае в, С .Б .Еалнков ,Б .Б .Бембетов,Д .Тюльтиног 
Ш.Н.Балинов и др. Вне своих изданий литературные выступления дела. 
Уланов, Баяно в, Балинов, Балыков, Николаев, Баянова, Бурульдушов.

На прошлых Годичных Собраниях высказывались пожелания,чтобы Кс 
миссия установила связь’ со всеми калмыками в„эмиграции. Такая свя: 
ведется в довольно широких размерах. Президиум Комиссии,гл.об. , ег: 
Председатель,ведет широкую переписку со всеми калмыцкими организа: 
ми,группами и отдельными калмыками,живущих в других странах. Суще 
хорошая связь с калмыцкими организациями: Тепкинская Станица во с 
ции /Гренобль/,Калмыцкая Колония в Белграде,Калмыцкий Комитет в С 
и т.д .

Комиссия с радостью отзывалась и отзывается на все добрые нач 
ния калмыков в других странах.Так,например,она внесла свою финакс г 
лепту и будет вносить в Фонд постройки буддийского Храма в лелгра



пожеланием,
Об этом же

Об этом начинании калмыков в Белграде некоторые наши сочлены /Балы
ков, ьалинов/ писали на страницах периодической печати с 
чтобы все наши собратья откликнулись на это доброе дело 
говорилось:-в переписке Членов Президиума.

Президиум Комиссии,в частности его Председатель,постоянно полу
чает от калмыков,как организованных групп,так и от отдельных лиц,са
мые благоприятные отзывы о деятельности Комиссии,выражения глубокой 
признательности за "ее национально-культурную работу. Благоприятные от
зывы о- деятельности Комиссии приходят и из ССЙР.

Вообще пришлось бы много говорить обо всем этом,но для характе
ристики положения Калмыцкой Комиссии в широких кругах калмыцкой об
щественности и того значения,которое она /общественность/ придает су 
ществованию и работе Комиссии достаточно и того,что сказано и выше.

Вот в общих чертах о деятельности Комиссии вообще. Обо всем этом 
я тй,к подробно говорю не потому,что Президиум желает отчитываться пе
ред Собранием за все прошлое время,а,как я уже докладывал в начале,ис
ключительно в целях осведомления некоторых наших "неосведомленных" со
членов,ныне так основательно "забывших" того,чего обсуждали и утверж
дали в прошлом году на Годичном Собрании,чего они делали и на 
ежегодных Собраниях.У меня нет веры,что к этим нашим сочленам 

ко все же я счел необходимым напомнить им их
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всех 
вернот- 

слова ися их память,но все же 
действия недавнеговремени.

Теперь несколько слов о той части деятельности Комиссии, которая 
ныне больше всего интересует некоторых наших сочленов,а именно о финан
совой части.

Вот точные цифровые данные о тех суммах,получавшихся Комиссией:
С 1 апреля по 1 ноября 1923’г. /7 месяцев/ 
С 1 ноября 1923 г . по 1-е августа 1924 г . ,

19 24 г ., т
т .е . в течении 9-ти месяцев 

С 1 августа по декабрь
;ии 5-ти месяцев ................

С 1 января и до конца 1925 г . ,т .е  
ний 12-ти месяцев.. . . .' . . . .. . .

С 1 января и до конца 1926 г . ,т .е
нии 12-ти месяцев...................................’

С 1 января и до конца 1927 г . ,т .е
нии 12-ти месяцев...................................

С 1 января и до конца 1923 г . ,т .е  
ни VI 12—тн ыесяцев. . • . . . . . . .

С 1 января 1929 г. и по сей день,т
течении 6-ти месяцев . . ; ....................

и тече 
• • • 
тече- 
• • • 
тече- 
• • • 
тече- 
• • • 
тече- 
• • • 
в

по 4.500 
по 6.500 
по 7.150 
по 7.150 
по 7.150 
по 4.000 
по 4.000 

’по 3.000
ВСЕГО-

к .ч .-31500-" 
к . ч . -53500-" 
к .ч .-37750-" 
к . ч .-65300-" 
к . ч .-85300-" 
к. .4. -43000-" 
к . ч .-48000-" 
к .ч .-18000-" 
......"413350-"

Е з  этой общей суммы необходимо вычесть именные стипендии стдол Ьт  

ным лицам

1.Бакше К.Нимбушову с Ь апреля 1923 г. по 1-е окт.
1926 г . , т .о .  за 30 месяцев по 1000 к .ч . ежемесячно 

II.Б .К .У лан о ву  с 1 ноября 1923 г.по 1-е января
1927 г . , т .е .  в течении 38-ыи месяцев по 2.000 еже
месячно .........................................................................  -76.000-"

С 1 янв.1927 г.по 1-е янв.1929 г . ,т .е .  в те 
чении 24 в по 1.575 к .ч . ежемесячно .

С 1 -янв.1929 г. по сей день,т.е 
5-ти месяцев по 1.400 к .ч . ежемесячно .

-33.000-" 
- 8.400-"

Итого за 68 месяцев П Г? Л Г', Р, и.* 4иО-
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Всего личные стипендия этим трем лихап - И .3 О  А  Г \ЮО .  41' V
Вычитав эту сумму из общей сум:.ш,прошедшей через Комиссию, ш  пс 

лучим точную цифру средств,полученных Комиссией за 75 месяцев свое: 
существования на"всю свою культурную работу и на оплату своих служг
ЦИХ .

Зта сумма составляет ..............................................................  229 .95С
Зта поелепн ял сут^а раскрывается следующим образом:
I .  Содсржа.-ле г'..уж:тн

а/ Секретарю .-'.смиссии Ш.Н.Еалинову за 75 месяцев >
его_ ̂ эл)рло— ___  • •  ...........................................

--- 67"ТГелопрдкав.0ди-т>$л^иотсаяк графу Комиссии С.Б.
ьалыко'зу' за "39 месяцев его работы...........................

I I .  Наем помещения для канцелярии и библиотеки Комиссии 
за 75 месяцев ее сущ ество ван и я ....................... .. . .

I I I .  Имущество Комиссии"ка 1-е июня 1929 г. /библиотека
и проч./ . . . ....................................................................  67.

56.9 ОС
27.60С
31.850

ДСЛИ ВБ
Итого по этим трем статьям расход состазялет-1В34г 
эту суш у из 229.950 к .ч .,то  мы получим чистую су

ка всю нашу культурную раооту за все время существования 
за 6 1/4 лет или за ^5 месяцев /на издание книг,оказание помощи уча 
нимся,на деловые : „ : здки, устройство вечеров, выставки, канцелярские, 
почтовые и прочие расходы/.

ста сумма выражается в цифрах . 
Вот точная картина того - какую 

и как она распределялась. Я 
Зто заняло бы с

46.475
ЭТО вр

не буду говорить вам о порядке ведс- 
лишком много времени. Но скажу лишь

сумму мы получили за вс,

одно: 
такие 
откуда

отчетность Комиссии ведется по всем требованиям бухгалтерии и 
точные отчеты Комиссия ежемесячно представляет тому учреждении

про
она получает 

рке и утверждаются.
ср )тва,г-де эти отчеты подв 

Кроме того о порядке ве
педроОКОИ 

ения отчетности,я
ергаютея

маю.вам доложит и Ревизионная Комиссия,производившая подробную реви
зию . -

дел Комиссии.
Доложив об общей деятельности Комиссии^о финансовом ее состоянии 

об образцовом ведении денежной отчетности,Ревизионная Комиссия закон 
чила' свои доклад так: "Темп и настойчивость общественно-культурной 
работы Президиума и его постоянное стремление и упорство в достижение 
поставленных целей,несмотря на ряд неблагоприятных обстоятельств,осо
бенно денежного характера,нисколько не уменьшается. Приходится со од 
ном только пожалеть,что не веб Члены нашей организации принимают ак 
тивное, живое,творческо-созидательное участие в общей деятельности.По; 
нам сбросить психологию,что кто-то другой обязан все делать,а не ка:-г 
ый из нас. Ждать барина или рождения гениев или талантов,которые ос 
стили бы жизненный путь как нашего народа в целом,так и в части,кая* 
о из нас персонально, - вещь б е зло л о зная. Мы все должны по силе и 
умению и умению вносить часть личного труда в общее дело. . .  Баканчк



за я с б о й  доклад Ревизионная Комиссия констатирует свое удовлетворе
ние работой Президиума Комиссии и признает его деятельность вполне от
вечающей целям и заданиям Комиссии и заслуживающей полного одобрения".

Докладчиком Ревизионной Комиссии был Д.Ремилзв.
Эти доклады подверглись основательному обсуждению и по'‘ним Годич

ное Собрание вынесло следующую резолюцию:"
"Годичное Общее -Собрание Калмыцкой Комиссии К .Р .в  ЧСР,заслушав док

лад Президиума Комиссии: а/об общей деятельности Комиссии за истекший 
год,б/финансовый отчет за тот же год, в/смету на 1929 и г/ доклад Ре
визионной Комиссии,а затем прения прения по этим до кладам,ПОСТАНОВИ
ЛО :

1/ Деятельность Президиума за истекший год одобрить.
2/ Финансовый отчет за отчетный год утвердить.
3/ Смету на 1929 г.утвердить.
4/ Рассмотрев же "особое мнение" Члена Рев.Комиссии С .У.Степанова,> 

признать требование последнего незаслуживающим серьезного внимания. 
Удовлетворение подобного требования противоречило бы внутренним прави
лам нашей*организации и привело бы к полному анулированию законных по
становлений всех предшествовавших Годичных Собрании Комиссии.Тем более 
отчеты Президиума 6 его деятельности, согласно Устава,ежегодно рассмат
ривались'и утверждались на соответствующих Общих Собраниях Комиссии,в 
которых постоянно принимал активное участие и член нынешней гевнзион- 
ной Комиссии С .У .Степанов.

5/ Принимая во внимание тяжелое материальное' положение Комиссии,а 
также крайне неблагоприятные условия эмиграции для осуществления пос
тавленных ею задач,- выразить полную признательность и благодарность 
Председателю Комиссии Б.К.Уланову за его неустанную и полезную работу.

с/ Считая трудно поправимым злом для национального дела всякий 
; :об,наносимый авторитету и положению Комиссии,призвать все:: членов е 
во имя национально-культурного возрождения калмыцкого народа в целом 
/Донцы,Астраханцы,Ставропольцы/ всемерно содействовать возвышению и 
у:-:р эп л екшо морального значения' Комиссии, действуя в этом отношен ли в 
полном согласии с ее Президиумом". -

На этом Собрании по предложению Президиума в члены Калмыцкой Ко
миссии были приняты: Бакша С.Умальдинов,Д-р Зренджен Хара-Даван и Р. 
Алексеев.

45

В этом году Годичное Собрание Комиссии состоялось 15 февраля, па 
этом Собрании Председатель Б.Н.Уланов сделал обстоятельный доклад об 
обитой деятельности Комиссии,Секретарь Комиссии Ш.Н.Балинов сделал^под
робный Финансовый отчет за истекший год и Председатель Ревизионной Ко
миссии Д.П.Ремилев сделал доклад о производстве ревизии дел Комиссии 
и финансовом ее состоянии за отчетный год.

Как всегда,и в этом- году на первую голову Президиум Комиссии все 
свои усилии направил на дело стягивания в Чехословакию детей-калмыков 
школьного возраста. Е истекшем году Комиссии удалось добиться разреше
ния принять в гимназию на иждивение 7 детей: двух из Югославии и пяти 
из Франции. Из пяти детей из Франции,к сожалению,прибыло только трое, 
причина:отказ одного после и сх о да та й с т во ван ия разрешения и выбытие не
известно куда родителей другого, также после получения разрешения.Сле
довательно , не по вине Комиссии мы и в этом году потеряли две стипендии 
хотя просившихся на них было много. К сожалению,было уже поздно и на 
место отказавшихся Комиссия,при всем своем желании,не могла принять 
других дето Г., так усердно просившихся.

Кампания по исходатайствованию указанного разрешения продолжалась,



Ьг.нс сказать, от апреля по сентября, восходя ст директора русской г;::. 
Ь з п  в Праге до МНП к 1;^. Нал о того, что испросили разрешения: ока
залось, что по малолетству все эти дети не могли приехать в Прагу. К 
пастью для югославянских детей их могла привезти одна русская студс 

Еа.лриззнавшая оттуда в Прагу. Но такой оказии не представлялось из
лаждый лишним учащийся - это духовней национальный капитал и ли-.

_ ::::-:е хотя бы одного из них, это - большой национальный ущерб. Прези- 
тлум Комиссии очутился в труднейшем положении. Нужно было командире- 
пгь специального курьера за детьми,но не было средств у Комиссии.Но 
■Сходиыо было ео  что бы то ни стало изыскать эти" средства,хотя бы на 
:лхк конец, поездки в расчете,что другой конец будет оплачен родителе 
|п детей. После лихорадочных розысков Президиуму удалось найти сред- 
::за  на один конец. Командирован был Секретарь Комиссии Ш.Н.Балинов. 
итебы собрать детей ему пришлось сделать значительное путешествие по 
5“ акции, надежды на оплату обратного проезда полностью не оправдалис 
■ к счастью родные нашего Секретаря значительную часть расходов на 
вСтатную поездку приняли за свой счет. Трое детей были привезены. Ит 
г:;1 за прошлый год к семье наших учащихся прибавилось пятеро мальчике 

В связи с некоторой возможностью размещать здесь детей и в связи 
; поездкой члена Комиссии Д.И.Ремилева в Югославию в среде калмыцке'*
: ./.грации там чрезвычайно поднялся интерес к нашей Комиссии. Д.и.Ре. ̂

- основательно ознакомил с целями,задачами и деятельностью помксси 
апих собратьев в Югославии. В результате его об1 активной информация 

гвллось нижеследующее постановление Об! единенного заседания правлет-ыз 
калмыцкой Колонии в Белграде и Платовской Станицы там же: (/

"14 июля 1929 г. на Об‘единенном заседании Строительной Комиссии)/ 
лдигского Храма в Белграде - Правлений Колонии и Станицы калмыцкой 

Миграции в Югославии был выслушан подробный доклад Д.И.Ремилева_пр5 
бывшего из Праги,воспитателя русской реальной гимназии в Праге и чле 
:лмыцкой Комиссии Культурных Работников в ЧСР. После обмена мнения* 

Всбрание единогласно с восторгом вынесло следующую резолюцию:
'1. Ст имени всей калмыцкой эмиграции в Югославии выразить нашу 

Ьггурснкюю и глубокую благодарность Правительству Чехословацкой Респу 
-л::и,в особенности Министерствам Иностранных Дел и Просвещения и от- 
т,:льным общественным деятелям за их постоянное содействие культурно- 
осветительной работе среди эмиграции многострадального калмыцкого 
ьрода. ‘ I

калмыцкий народ никогда не забудет эту отеческую,теплую заботу щ  
: словацкого народа,проявленную и проявляемую сынам калмыцкого наро-Ш 

?а на чужбине в самые тяжелые годы их изгнания .в результате неприят™* 
н коммунизма.

Если политической эмиграции калмыцкого народа удастся принести 
~:к> годину,в чем теперь уже не приходится сомневаться,горящий факз. 

г льтурно-национального возрождения,то эта заслуга должна быть прип 
" на правительству Чехословацкой Республики и ее общественности.

2. Калмыцкой Комиссии Культурных Работников в ЧСР Об' единенное 
Зс.'рание Правлений Колоний и Станицы в Югославии выражает глубокую 
всю благодарность за ее культурно-просветительную работу за все вр
- их деятельности. Роль и задача наша в народе. - это работать и до 
гнаться культурно-национального его возрождения.Ради этого необход 

согласованная и плодотворная работа всех для осуществления на ?о 
: этой возвышенной задачи". - Председатель Собрания А.Алексеев,

1Д5ны -Правления: Д-р Хара-^аван,С.Кульдинов,С.Меньков,У.Игнатов,БуД 
еккй священник /ьакша/ С .Умальдинов.' Члены Строительной Комиссий 

Ка куш кин, С.Ад1яно в ,Вас ил ь ев, Г.Манликов,Б.йвакчуков,У .Сангинов, С.
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Идея нациоиально-культурного возрождения, которую всюду разносит 
наша Комиссия с самого начала своего1 зарождения,действительно,привл 
кает внимание и симпатию наших собратьев к Комиссии и порождает да:: 
готовность оказывать всемерное моральное и материальное содействие 
осуществление целей Комиссии. Для’ широкого- ознакомления с целями и 
деятельностью Комиссии имела большое1 значение пос'здка нашего Секрет
о я Ш.Н.Балииова во Францию.

Личная поездка в Югославию Председателя Комиссии Б.П.Уланова да 
ему возможность проиагандировать,популяризнровать там мысли:

1. о желательности калмыцкой эмиграции иметь общенациональное 
«ыцкое эмигрантское* об * единение, задачей коего было оы. забота об об:; 
национальных эмигрантских нуждах,поовышаюцих силы отдельных,местных 
организаций;

2. о необходимости всей калмыцкой эмиграции самой принять самое 
активное участие в дело образования калмыцкой молодежи так,чтобы с: 
великое национальное дело было делом самой нашей эмиграции и самоге 
нашего парода;

З.о необходимости всей калмыцкой эмиграции придти на помощь те: 
глотам, которые уже получили среднее образование,но в виду ограничен 
помощи здесь,могут не получить возможности продолжать свое высшее с 
»зован и о,между тем как именно наличие калмыцких деятелей с высшим 
образованием будет иметь огромное национальное и общественно-культу 
*ое значение, - т.е . о необходимости образования особого националы: 
го фонда на предмет получения калмыцкой молодежью высшего образовав 
Зо время своего кратковременного пребывания в Югославии Продседател 
Комиссии Б.Уланов'был единогласно избран председателем самого болы 
ге Собрания Калмыцкой колонии в Югославии. На Собрании принимали 
мчастно три организации: Русско-калмыцкс-казачья Колония,платовская 
ьорманжиновская'Станицы.На этом Собрании был избран и первый состаг 
Калмыцкого Буддийского Совета,согласно Устава последнего.

По. предложению Буддийского Духовного Совета в состав.лоеледнег: 
Калмыцкой Комиссией ныне избран Председатель..до .Н.Улауов.

Как ни.нез*|4екти11..на внешний вид плоды работы Комиссии,но все ж 
таличие значительного количества учащихся, студентов и проч., а также 
настойчивые стремления Комиссии осуществлять" свои цели являются Оф* 
глтельным доказательством и залогом положительной природы работы Ко 
миссий. Правда,материальные средства Комиссии сокращаются,но мы все 
ложем быть совершенно уверенными,что Президиум Комиссии при энергии 
лом и живом содействии всех ее членов,как пребывающих в Чехословаки 
гак и вне ее,все сделает возможное для осуществления национально-ку. 
турных задач Комиссии.

Несмотря на сильное сокращение средств,правда с риском и нокото 
рой задолженностью,но библиотека Комиссии пополнялась. Она /библио
тека/ не является мертвым материалом: она интенсивно пользуется плы
ли Комиссии и учащимися,.

На Годичном Собрании в прошлом году Рев.Комиссия докладывала о 
тех рукописных материалах} которые могли бы быть изданы при наличии 
материальных средств. К сожалению этой материальной, возможностью Пр



л■1 О
сказов из калмыцкой жизни написал член Комиссии С.;.- .Бал;.: ко б ; плои 
миссии Д-р Философии 8 .К.Николаев сотрудничал и сотрудничает в жур 
л о "Казачи Г: Сполох ",ныно состоит ого редактором; в журнале "Хозяин 
сотрудничал член Комиссии 3 .м.Бурульдушов.

Труди означенных авторов являются серьсзким вкладом в возрожда 
щей с я калмыцкой литературе. В конце исто оного года двое членов Кок: 
сии - 3 .К.Николаев и 3.$1.Буруль душоб - кончили свои высшие школы,п 

-грБЫЙ удостоен звания Д-ра философии,а второй звания инженера-агроно 
Первый па соискание Д-ра с-илософии написал ученую дисертацию на те 
"Национальные течения в русской литературе XIX с т ." ,а  вторым напис 
диссертация на тему: "Контроль плодоносности домашних птиц1и биолог 
несие ее основы".

В истекшем го д у  как Комиссия в целом,так и ее отдельные члены 
понимали самое живое участие в хорошем национальном деле,имевшем мес 
Т° в Югославии,а именно в постройке калмыцкого хурула с помещением для 
^ббщежития духовенства и школы при нем. В этом деле участие принима 

ёся калмыцкая эмиграция. Комиссия имеет самую тесную связь со всей 
организованной общественностью калмыцкой эмиграции и отдельными эм иг 
рутами.

В отчетном году было устроено два торжественных заседания Коми 
сии по подрду окончания гимназии тремя нашими юношами /Н.Уланов,Л. 

^ ноб и А^шурганов/. Всем им г по мимо скромного угощения,Комиссия
I традиционные подарки /портфели/. Также было устроено товариществ<р0 

щение и окончившим высшие-.школы.
С переездом канцелярии и библиотеки Комиссии в Прагу замечаете» 

/большое оживление в наших общениях с гимназической молодежью. Де к 
фтурио -про с б стител ьный кружок "Серел" имел всегда готовое к их тел-'.
1мпомещение. По просьбе руководителей этого кружка состоялись доклад.

сделанные членами Комиссии Б.Н.Улановым и С.ь.Баяновым. По докладу 
•мли оживленные обмен мнений. Темой до клада первого была : "Взгляд кгц 

мыцкого народа на природу интеллигенции и ее за дани", а второго: "Ирл? 
чина ^обстоятельства,сопровождавшие уход калмыцкого народа в Азию

В истекшем году за отсутствием средств Комиссия не имела возмоз 
мости проявить издательском работы,хотя в портфеле ее имеется дост^ 
точно материала. Однако,в текущем году надо сделать все напряжение. 
чтобы продолжить дело■национальной печати,хотя бы в виде литографы^ 
ванных изданий. Самое важное было бы издать на принципе самоокупае. 
ти . Очевидно, всем членам Комиссии нужно принять все зависящие от щ  
меры к распространению изданий Комиссии,если только ей удастся издг 
что-либо.

В истекшем году приход Комиссии выражается в сумме - 36.318- 
" " ” расход " " " - 36.310-^:

Весь приход состоит из субвенции Министерства Иностранных Дел 
Чехословацкой Республики.

Весь расход распадается на следующие ТРИ отдела:
А. Личная стипендия Б.Уланову .....................................  - 16.800-

На оплату труда Балинову.........................................- 900-
" Балыкову.........................................- 500-

Пособие Бакбушову ............................................. - 50-

1

Итого - 19.850-
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Б, На культурные работу и ад мшист рат пзные расходы, ко

торые подразделяются на следующие статьи
1 .Каяецелярские расходы...............
2 .Наем помещения,отопление,освещ.
3 .Газеты и .журналы.............
4 .Почтовые расходы . * .. .
5 .Проездные и другие расходы
6 .Пожертвование на постройку

дцйекого храма в Белграде
б1 т т о о  и г я т г  т> П о  т т т , * л7 . по займу в Банке 

8 .Пл<:ата за работу в Комиссии 
Николаев/ . . . . . . . . .

9 .Суточные членам Ревизионной Ко
миссии ...............  . . . . . . . .

10 .Подарок окончившим гимназию . . 
11^Перевозка библиотеки в Прагу. . 
12..Деловые телеграммы.».................

Буд-

/Зрдн

— 442-15
-4 .962-"
— 600-65
— 381-50
-2 .439-60
. 155-50

- 29-10
- 150- "

136-40
— 144-"
— 450 -"
— 77-20

Итого
3. На погашение старых долгов Комиссии книжным мага

зинам и -на приобретение новых книг для пополне
н и я  библиотеки......................................-

Всего расход
На 1-е января'1930 года в кассе
Имущество Комиссии /библиотека и канцелярские пред

меты/ по счетам оценивается в ......................  . . .
В течении всего времени со стоимости имущества 

произведено списание на амортизацию на сумму- 28.841-23 
В складе Комиссии имеется имущество 

'грамматика Проф.Котвича/ на сумму . . . .  - 4.802-"
Итого - 33.643-23

За вычетом этой последней суммы имущество 
Комиссии по бухгалтерии значится на сумму - 46.000-45

Долг Комиссии книжным магазинам на 1-е января 1930
года зн ачи тся ....................................................................... -

Ко м и с спи до лжк ы:
а/ Касса Славянская Взаимность /паевой взнос'

и вклад 20 к .ч ./ ............................................................ -120-"
б/ Н.Маглинов /в настоящее время долг этот ужо

погашен/ ....................................................................... -150-"

9 .955-10 

6.492-45

35.310-55
( -о О

79.643-08

11.х2о —4с

с. г О —
после

Итого
тального обсуждения подробных до кладов,Собрание едино -

1.Деятельность Президиума за отчетной год одобрить



2.УинаисоБш“ отчет за 1929-й год утвердить.
3.Плаи работы на 1930-й год утвердить.
4.Доклад Ревизионной Комиссий принять к сведению."
Затем,после по-статейного чтения и обсуждения,Собрание утвердило

50.

Следующую смету комиссии на 1930-й го
1. ь.Н.Уланову сву стипендия ежемесячно ................................... - 1.400-"
2. На культурную работу Комиссии ежемесячно...................- 600-"
3. Ка квартиру вместе с отоплением,освещением и убор

кой ......................................................................... \ - 500-"
4. На содержание одного платного работник /Секретаря/ - 250-"
5. На содержание Буддийского Храма в Белграде...............- • 50-"
6. На канцелярские и почтовые расходы..............................- 100-"
7. Председателю Комиссии на раз*езды по делам Комис

сии /трамвай и п р о ч е е / /  . . ........................................ - 100-"
КТ0Г0: а/ в месяц. . . .- 3.000-"

' ;/'й •••' б/ в год. . . . -36.000-"
Собрание выразило благодарность Секретарю. Комиссия.Ш.Н.Балинову

1 его 7-ми летнюю безпрерызную и плодотворную работу.
Тайным голосованием Президиум Комиссии на 1930-ГГ гоп избран в 

ледующем составе: * •
Председатель - Б.Н.Уланов. Заместитель - о.К.Николаев.Член Пре- 

иума - Ш.Н.Балинов и Секретарь - Э.М.Бурульдушов.
Ревизионная Комиссия единогласно избрана в следующем составе: 

ы.е .Балыков,Б .Б.Бембетоз и А.Б .Курганов .*
Собрание в состав Комиссии,согласно выраженного письменного жела- 

я,приняло следующих лиц: У.Д.Алексеева,Б.И.Иванова,С.Ш.Балданова, 
л.Шандропова,!". С .Его-ркана и С.Б.Аршиноза.

По вопросу о поведении двух членов Комиссии - Степанова и Даржп- 
ва - Собрание единогласно приняло следующею резолюцию:

"Годичное Собрание Калмыцкой Комиссии К .г .в  ЧСР,отмечая умышленно; 
систематическое уклонение от выполнения своих обязанностей членов 
миссии.С.У.Степанова и М.Даржинова,а также аакт их нахождения в м 
ставе организации под именем "Союз Калмыков в ЧСР"возглавляемой ли 
ы,исключенным из состава Комиссии и проявляющим попытку дискреди- 
повать авторитет К .К .К .Р . в ЧСР,- упомянутых членов Комиссии-Степа-] 
за и Даржинбва- исключить из состава Комиссии". -

ПРЕЗИДИУМ КАЛМЫЦКОЙ комиссии.


